

## “MOBILISER LE SOUTIEN DES COMMUNAUTES DE CROYANTS”

Cher Secrétaire Général, Dr William Vendley,  
Éminences,  
Excellences,  
Mesdames et Messieurs,

Nous avons parlé des divers défis que le monde d'aujourd'hui nous présente et le rôle de la collaboration entre personnes de religions différentes face aux défis les plus critiques.

Personnellement, je représente un Mouvement qui a une forte spiritualité à la racine de son engagement sur les multiples fronts de la vie humaine. Cette spiritualité est fondée sur la conscience que Dieu est père de tout homme et de toute femme de la terre. Par conséquent, tous les hommes étant frères et sœurs, appartiennent tous à la même famille humaine. Cette égalité de base entre tous les hommes nous pousse à faire tout ce que nous pouvons pour construire le plus possible une vraie fraternité là où nous sommes.

Depuis plus de soixante ans, nous avons expérimenté que toute personne de bonne volonté peut partager cet engagement et cette sensibilité car en toute culture et religion, il existe la Règle d'Or qui nous invite à « *faire aux autres ce que nous désirons que les autres fassent pour nous* » et à « *ne pas faire aux autres ce que nous ne voudrions pas que les autres nous fassent* ».

En empruntant la définition d'origine présente dans nos livres sacrés, nous pouvons proposer de nous engager à traiter les personnes d'une autre ethnie tel que nous voudrions être traités, à regarder les personnes d'une autre religion tel que nous voudrions être regardés, à valoriser et à apprécier d'autres pays tel que nous voudrions que soit valorisé et apprécié le nôtre et à travailler pour la sauvegarde de l'environnement dans le contexte où nous vivons et dans d'autres contextes comme si ces lieux étaient réellement notre maison, partout dans le monde. Ces attitudes peuvent pénétrer notre vie comme individu et comme communauté aussi bien au niveau local qu'international, générant un courant positif dans un monde parcouru de tensions et de divisions en tout genre. En effet, nous constatons que la pratique profonde de la foi porte aussi les jeunes de différentes religions, qui vivent la compréhension réciproque, à découvrir la fraternité, à partager ses biens, à travailler pour le développement des zones les plus pauvres, à respecter la nature et à ne pas gaspiller les ressources.

C'est l'expérience que nous avons faite avec de nombreux mouvements et communautés religieuses qui sont représentés ici et avec lesquels nous travaillons depuis des décennies pour un monde plus uni et en paix.

Allons de l'avant sur ce chemin, ouverts à ce que Dieu, l'Absolu, le Père de nous tous, nous fera comprendre un pas après l'autre, nous engageant avant tout dans la **formation** à cette mentalité aussi bien des disciples de notre mouvement que des personnes que nous rencontrons. Nous en avons deux exemples :

- *Run for Unity*. Il s'agit d'une course relais de milliers d'adolescents qui, tout au long des différents fuseaux horaires, couvre le monde entier, unissant les points particulièrement sensibles, marqués par des guerres, des conflits, des divisions, des difficultés en tout genre.
- Et les *Genfest* (ou festival Gen), comme le prochain qui aura lieu en juillet 2018, à Manille, avec pour slogan : "Beyond all borders" (Au-delà de toutes les frontières). Il rassemblera 10 000 jeunes venus de toutes les latitudes, de diverses ethnies, cultures, religions, poussés par l'idée de construire un monde uni.

Ainsi, comme membres du mouvement des Focolari, nous souhaitons continuer à travailler avec d'autres groupes, organisations, mouvements et communautés, de manière nouvelle, selon les exigences des temps. Cependant, toujours dans le même esprit celui de l'amour, de la miséricorde et de la compassion qui inspirent tous nos credo.